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Abstract (en)
[origin: US2018181069A1] A timepiece movement, a calendar mechanism and device for indicating the sunrise and sunset that takes account of
seasonal variations. The simple calendar mechanism includes a display mechanism for displaying the date and a display mechanism for displaying
the month. The sunrise and sunset indicating device also includes an annual cam having a profile representative of the tilt of the sun with respect to
the equatorial plane and arranged to be driven in rotation via the hour wheel set through a kinematic chain that passes through the month display
device and has a transmission ratio of 1:744.

Abstract (fr)
La piece d'horlogerie comprend un mouvement horloger, un mécanisme de calendrier (223, 225) et des moyens d'indication du lever et du coucher
du Soleil tenant compte des variations saisonniéres (215). Le mécanisme de calendrier a quantiéme simple comporte un affichage du quantiéme
(223) et un affichage du mois (225). Les moyens d'indication du lever et du coucher du Soleil comprennent encore une came annuelle (211)
présentant un profil représentatif de l'inclinaison du Soleil par rapport au plan équatorial et agencée pour étre entrainée en rotation a partir du mobile
des heures (207) par l'intermédiaire d'une chaine cinématique (218) passant par les moyens pour afficher le mois et possédant un rapport de
transmission de 1/744 éme .
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